

会 議 録

会議の名称	第2回本庄市学校部活動及び地域クラブ活動検討協議会
開催日時	令和6年11月21日(木) 午前・午後 10時00分から 午前・午後 11時50分まで
開催場所	本庄市役所504会議室
出席者	下野戸教育長、笠原事務局長、飯島本庄東中学校長、櫻井本庄西中学校長、山崎本庄南中学校長、瀧澤児玉中学校長、高橋本庄市スポーツ少年団本部長、市川本庄市文化団体連合会会長、西田学校教育課長、櫻井指導主事、原生涯学習課長、松澤生涯学習課長補佐、新井スポーツ推進課課長補佐、
欠席者	なし
議題 (次第)	(1) 本庄市学校部活動及び地域クラブ活動検討協議会設置要綱の改正について (2) 令和7年度以降の学校部活動及び地域クラブ以降について
配付資料	なし
その他特記事項	特になし
主管課	学校教育課

会 議 の 経 過

発言者	発言内容・決定事項等
開会：櫻井指導主事	
挨拶：下野戸教育長	
議事：議長 下野戸教育長	議事進行 (1) 要綱の改正について・・・事務局より説明を求める
櫻井指導主事	本庄市学校部活動及び地域クラブ活動検討協議会設置要綱の改正について、国・県に準拠し当検討協議会の会議の公開が必要となるにあたり、新旧対照表にもとづき要綱第6条～9条について説明。
下野戸教育長	改正の日付については、どうなりますか？
櫻井指導主事	設置要綱公布日は、令和6年3月25日で、その日からのスタートになります。改正日については、本日の日付になります。 ホームページには、1回目の会議の要旨と資料を掲載します。
出席者全員	国・県の方針に基づくことで承認。
下野戸教育長	(2) 令和7年度以降の学校部活動及び地域クラブ以降について・・・事務局より説明を求める
櫻井指導主事	別紙にもとづき下記の順に説明。

様 式

	<p>○令和7年度</p> <ul style="list-style-type: none"> ・段階的に地域クラブ活動へ移行するにあたり、実施主体は、本庄市教育委員会とする。 ・休日の部活動について8月頃から実施することを想定。 ・指導者は、各クラブ2人×4校＝8人まで。 ・保険や指導者謝金等は市で負担。 ・生徒保護者と地域クラブ指導者との連絡ツールについて、部活動連絡アプリの導入を検討している。→深谷市は、平日と休日の指導者が異なることがあるため、指導者と生徒の欠席の連絡等に活用している。 ・各部活動と地域クラブとの連絡調整等には、コーディネータを1人配置予定。(必要経費は、市の負担) ・実施する部活動の決定後、生徒・保護者への説明を実施予定。 <p>○令和8年度</p> <p>地域クラブ活動数を4クラブから8クラブ(各校2部活動程度)に拡大していく。</p> <p>○令和9年度以降</p> <p>令和8年度までの取組を検証し、地域クラブの拡大、充実を目指していく。</p>
高橋スポーツ少年団 本部長	日中の部活動について、本庄市については一括して地域クラブ活動に移行する予定か？埼玉県の方針では、自由な選択が可能と記憶している。
櫻井指導主事	令和7年度では部活動の地域移行にあたり、文化部の生徒や自分の学校にやりたい部活動がない生徒の中には、他の学校で行われる部活動をやりたいと考えている生徒もいる。
下野戸教育長	区域の変更にかかるものでは？
高橋スポーツ少年団 本部長	通学する学校の変更について検討している生徒もいます。
櫻井指導主事	熊谷市では、剣道は富士見中に集まり活動しているので、そこに参加してくださいとしています。
高橋スポーツ少年団 本部長	本市のスポーツ少年団は、17団体で600人余りが活動しています。可能なら協力し、地域支援を行うことで、地域間の格差が解消することに繋がればと考えている。
瀧澤児玉中学校長	団体によっては、生徒の減少にともない合同チームが現状。体操競技などの専門性のある種目は指導者がいない。また、部活動指導者と地域移行クラブ指導者、生徒はどちらの言うことを聞けば良いかなど、様々な課題がある。
櫻井西中学校長	その競技に必要な部員数がいれば、中体連への参加は単位学校のみとなる。部員数が足りている場合、合同チームでの大会参加は認めない

様 式

	が、合同練習は認めるとのこと。
山崎南中学校長	一部移行するのか？クラブチームとして行っていくのか？ 指導者のスキルが求められるクラブを作ることもいいのでは？
高橋スポーツ少年団 本部長	塾みたいなものになるのか？
下野戸教育長	将来的には地域クラブ活動もあるかも知れませんが、送迎のことなど 課題がある。
山崎南中学校長	サッカー協会などに聞くと、部活動と地域クラブ活動とでは、同じレベ ルではないとのこと。
高橋スポーツ少年団 本部長	塾みたいに、上手くなりたくて強いクラブに入る子と、気がのらなくて もクラブに入る子が出てくるような気がする。
瀧澤児玉中学校長	休日に活動しているチーム種目の部活動の移行は、難しいと思われる。
櫻井本庄西中学校長	練習試合などは、どのような現状となっているか？
櫻井指導主事	チーム種目の休日の部活動を地域移行については、課題が多いのが現 状です。
櫻井本庄西中学校長	保護者は、大会が少なくなることを期待している面もある。
櫻井指導主事	実証事業で行うのは、東中学校で剣道の練習を行ってみるのもありで はないですか？
飯島東中学校長	東中学校がモデルになれば、東中学校で行うのでも良いと思う。
櫻井本庄西中学校長	西中学校と南中学校が反対したらダメになってしまうのではないかと？
櫻井指導主事	両方に参加するのはだめでも、どちらかに参加することなら可能と思 われる。
下野戸教育長	同じ種目を行うのは、難しいか。
櫻井指導主事	どうしても部活動をやりたい子もいるので、本庄と児玉の垣根をとっ て行う必要がある。
山崎南中学校	部活動指導員の県補助は3年から5年に延ばしたとはいえ。部活動指 導員は5年の期限があり、外部指導者には制限がない。
櫻井指導主事	どの部活を実証実験にするか、各校長先生から案を出して頂いて新年 度に確定する。協議会について、年度内に検討会を行いたい。その際 には、部活動の顧問にも参加してもらいたい。
櫻井本庄西中学校長	いつぐらいまでに決める方向ですか？
櫻井指導主事	2月末に検討会を行いたいので、それまでには決めて頂きたい。
下野戸教育長	皆様からのご意見で、様々な課題を検討していく必要があるのが分か りました。今後、部活動の顧問の先生も交えて考えていきたいと思 います。
西田学校教育課長	閉会